

# Quoi de neuf Outre- Rhin ?

Une sélection de  
l'actualité allemande

07 – 14.02.2024

**Guerre en Ukraine : réunion du Triangle de Weimar.** Les ministres des Affaires étrangères français, allemand et polonais se sont réunis à la Celle-Saint-Cloud afin de discuter ensemble en format « Triangle de Weimar » dans la perspective d'un renforcement de la sécurité européenne et d'échanger sur les aides européennes à l'Ukraine, ainsi que de l'élargissement de l'UE.

**La vice-présidente du Bundestag en déplacement à Kiev.** Lundi 12 février, Kathrin Göring-Ekhardt (Alliance 90 / Les Verts) était attendue dans la capitale ukrainienne et à Odessa avant de se rendre en Moldavie.

**Nouveau weekend de mobilisation contre l'extrême-droite.** La mobilisation se poursuit pour le quatrième week-end consécutif à travers tout le pays. À Munich, 100 000 personnes se sont rassemblées dimanche 11 février dans la soirée pour former une « vague de lumières ».

**Une délégation du groupe parlementaire CDU/CSU en Israël.** Friedrich Merz, président du groupe parlementaire, s'est rendu en Israël avec les députés Gitta Connemann, Jens Spahn et Johann Wadephul. La délégation a notamment échangé avec les premier ministre, président, et ministre des Affaires étrangères israéliens à propos de la sécurité du pays et des conséquences humanitaires de la guerre et de la stabilité dans la région, l'on sur [X](#).

**Bientôt une nouvelle usine de munitions en Basse-Saxe.** Le fabricant d'armes Rheinmetall a débuté la construction d'une nouvelle usine à Unterlüß qui pourra produire jusqu'à 200 000 obus par an. Le projet est estimé à 300 millions d'euros. La construction suscite des protestations au sein de la population locale, dont une partie s'est réunie à la pose de la première pierre.

## L'usine Tesla reprend du service après deux semaines de pause forcée à cause de difficultés d'approvisionnement.

La production s'est interrompue pour deux semaines à Grünheide (Brandebourg). La chaîne d'approvisionnement avait été interrompue le 29 janvier à cause d'attaques de cargos par les milices houthis en mer Rouge. La production a repris le 12 février. L'usine à proximité de Berlin, inaugurée il y a près de deux ans par le géant américain, emploie 12 500 personnes dans la région. La direction de l'usine prévoit un agrandissement de cette dernière, sans remporter l'approbation de la population alentour, qui compte se mobiliser contre l'élargissement du complexe sur 100 hectares supplémentaires.



PARLEMENT,  
PARTIS,  
PERSONNES

### Elections législatives partielles à Berlin.

**La CDU et l'AfD sortent légèrement renforcées et les partis de la coalition un peu diminués de l'élection partielle qui a eu lieu à Berlin dimanche 11 janvier, à la suite de nombreuses irrégularités lors des législatives du 26 septembre 2021. En décembre dernier, la Cour constitutionnelle fédérale a ordonné la tenue d'une nouvelle élection, qui n'a finalement pas beaucoup mobilisé les électeurs. Le taux de participation s'élève à 51%, nettement moins qu'en 2021.**

LE CHIFFRE

2	8	4	7
0	6	5	5
5	2	1	2
7	4	9	6
3	6	2	0
1			

**35**

### Rail allemand : vers une semaine de 35 h ?

Après de nombreuses grèves, le syndicat des conducteurs de locomotive et l'entreprise allemande de chemins de fer Deutsche Bahn réouvrent les négociations. Le syndicat revendique une semaine de 35 heures et une augmentation du salaire mensuel de 555 euros, de même qu'une prime d'inflation de 3000 euros, rapport le [tagesschau](#). L'amélioration des conditions de travail pourrait attirer de nouvelles recrues, argumente le syndicat.